

我が九条

京都市立九条中学校

発行日：令和4年7月11日

発行者：校長 川島 浩明

学校だより 7月号

ぜんしん
前進の6月から振り返りの7月へ

かくがくねん かく ようす かん きょうじ
各学年、各クラスの様子を感じた行事より

がつ きゅうたいかい だい かい せいとそうかい がくねん きょうつつ と く きょうじ おこな
6月は、球技大会・第1回テスト・生徒総会とすべての学年やクラスが共通に取り組む行事が行われ、
それそれがここまで成果を確かめ合う機会となりました。

ます球技大会です。学年ごとに日を分けてバレーボール大会の形で行われました。中でも、1年生の
げんき気がすごかったですね。各クラス、いくつかのチームをつくって対戦していくのですが、待っている
みなさんもコートのメンバーと一緒に戦っているようで、一体感を感じました。2年生も「お待ちかね」といって
かん じゅんびたいそう き ち さいこ せんたい きねんしゃしん と よ おも
みんなはこの経験が育成合同球技大会でも生かされていましたね。最後には全体で記念写真も撮れ、良い思
けいけん いくせいこうどうきゅうたいかい い さいこ せんたい きねんしゃしん と よ おも
い出になりました。そして3年生は3クラス対抗で勝敗を競いました。3年間の授業の
せいか さんだんこうげき おうしゅう ちからづ すいじょ で ち あ ねんせいい
成果もあり、三段攻撃の応酬や力強いサーブ、ファインプレーも随所に出て盛り上がっていました。

つぎ だい かい こんねんどうじ ていき がくねん い み あ ねんせいい
次に第1回テストです。今年度初めての定期テストは、学年ごとに意味合いのあるものでした。1年生
はじ けいけん じょうがっこう ひと がくしゅう お かくにん かたわ
にとっては初めての経験です。これまで小学校では、一つの学習が終わるごとに確認する形でテスト
あこな ちゅうがっこう はんい しめ がくしゅう せいか かかん
が行われていましたが、中学校では、テスト範囲が示され、それまでの学習の成果を3日間のテスト
きかん はか しゅうちゅう ちんだい す すがた りっぽ はじ
期間に測っていくのです。それでも集中して問題に向き合う姿は立派でした。やってみて初めてわかる
おも たい かい い い み ねんせいい な
こともあります。それらはぜひ、第2回テストに生かしてください。その意味では2年生は慣
ころ すこ がくしゅうないよう むすか じゅんび お おも ひ
れた頃かな。また少し学習内容も難しくなり、準備に追われることもあったと思いますが、自ごろの
がくしゅう せいか だ せんりょく と く すがた み ねんせいい のこ
学習の成果を出すべく、全力で取り組む姿が見られました。そして3年生はカウントダウンのごとく残
かい ていき いしょく と く ねんせいい な
り4回の定期テストを、一つ一つ意識して取り組むことになります。進路希望調査も行われ、ほんやり
とでも自分の進路を意識しているのではないか。そんな思いが真剣な受験態度に表されました。

そして生徒総会では、生徒会本部、各専門委員会（代議・教養・体育・環境）、そして各クラスが、
ひ かんが けんどう じのんび せいか ひろう とうじつ
この日のために考え、検討し、準備してきた成果を披露することとなりました。当日は、キーステーションからTeamsの会議で各教室をつなぐオンライン
かいぎ かくきょうしつ
の形態で実施されました。見事なやり取りで
はっぴょう ほうこく どうき すす
発表・報告・討議が進められました。本部役員の
しかい きちょう しけいこう
司会・議長による進行のもとプログラムがスタート
かいひよさんあん かつどうほうしん かつどうけいかく
していきます。まず『生徒会本部の活動方針、各専門
いいんかい かつどうほうしん かつどうけいかく
委員会の活動方針と活動計画』、『令和4年度生徒
かいひよさんあん ほんぶやくいん せんちんいんちょう
会費予算案』については、本部役員や専門委員長の
みんなが、はきはきとテンポよく順に説明してくれました。そして『学級目標・学級旗の紹介』では、各クラスの代表者が画面に向かって学級旗を示



せいとそうかい ようす
(生徒総会での様子)

しながら説明していきます。すべてのクラスが自分の言葉でクラスの紹介をしてくれていたのは見事でした。また学級討議の内容を受けて、それぞれの質問や意見に対する回答も明確でしたね。『アルミ缶・エコキャップ運動について』も丁寧に説明され、すべての議案について可決されました。校長先生からは、「自治的・自発的な活動について」の評価をさせていただきました。ルールや指示だけで動いていては、どうしても「やらされている感」をもちますよね。今回の生徒総会は、それそれが役割をもち自分たちの手で実施してくれました。これぞまさに生徒全員が「生徒会」であることの証です。日常の学校生活の中でも、自分の欲で判断するのではなく、ルールを生かし「自分のためにもなり、他の人のためにもなる」行動を考え、実行していってほしいと思います。当日までの取組、準備、本当にご苦労様でした。

保護者の皆様へ

1学期も残りわずかとなってまいりました。この間、保護者の皆様におかれましては、本校教育にご理解とご協力を賜り誠にありがとうございます。現在は、猛暑による熱中症や依然予断を許さないコロナ禍におきまして、ご心配をおかけしております。一部授業の変更や部活動の短縮、日常的な注意喚起、健康観察等、状況に合わせて臨機応変な対応も進めさせていただいております。また夏休みも含めこれから時期、水難事故や自転車による事故等にも、十分な注意が必要となります。本校におきましても、あらゆる事故や事件、災害等から子どもたちの命を守り抜くために、安全指導、安全管理を徹底してまいります。つきましては、ご家庭におかれましても、特に、子どもたちだけでの外出の際には、行先や内容、連絡等についてご確認いただくなど、ご注意のほどよろしくお願ひいたします。

また、7月13日(水)～7月19日(火)にかけまして、本校で三者懇談会を実施いたします。生徒、保護者、教員が一緒になってお子様のことについてお話をさせていただきます。学校生活やご家庭での様子、勉強や部活動、希望の進路などについて、今、しっかり話して考えておきたいことなどをご遠慮なくお聞かせいただければと思います。成績については、学校の方で懇談会資料を用意し、1学期の学習を振り返って次の目標を立ててもらえるよう準備いたします。十分なお時間をご用意できるわけではありませんが、三者がお互いの思いや考えを伝え合うことでお子様の成長につながる時間となりますよう、何卒よろしくお願ひ申し上げます。

- 7月三者懇談会
- 選書会
- 1学期終業式
- 支部生徒会交流会
- 夏季休業スタート
- 夏季学習会
- リーダー研修会
- 学校閉鎖日
- 2学期始業式
- 身体計測・視力検査
- 育成科学センター学習

- ※7・8月の主な行事予定
- 7月13日(水)～7月19日(火)
 - 7月14日(木)
 - 7月20日(水)
 - 7月20日(水)
 - 7月21日(木)～8月23日(火)
 - 7月25日(月)～7月28日(木) *最終日は3年生のみ
 - 8月2日(火)午前中
 - 8月8日(月)～8月16日(火)
 - 8月24日(水)
 - 8月25日(木)～8月23日(火)
 - 8月31日(水)